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Niederschrift Nr. 2 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses des Amtes KLG Eider 

am Dienstag, 18. Dezember 2018,  
in der GGS Tellingstedt, Schulweg, Klassenraum 

 
Beginn: 19:00 Uhr    Ende: 21:25 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Birgit Meier als Vorsitzende 
Herr Peter Ahrens 
Herr Max Thießen Ploog bis 20.45 Uhr (einschl. TOP 5) 
Frau Gaby Beetz 
Frau Elke Jasper 
Herr Thomas Schittkowski 
Herr Ulf Meislahn 
Frau Antje Arens 
Frau Wiebke Kühl 
 
Als Gäste anwesend: 
Herr Manfred Lindemann, Amtsvorsteher 
Frau Marie Luise Witt, stv. Amtsvorsteherin 
Frau Altrock, Schulleiterin GGS Tellingstedt 
Herr Carstens, Konrektor GGS Tellingstedt 
Frau Krummel, Stellvertretung für Frau Jaster, Schulleitung Schule am Gehölz 
Frau Baack, Stellvertretung für Frau Kohnert, Schulleitung Grundschule Hennstedt 
Herr Christiansen, Schulleiter Eiderschule Dellstedt/Pahlen 
Herr Rode, Schulleiter Eider-Nordsee-Schule Hennstedt 
Herr Lätari, Friedrich-Elvers-Schule Hennstedt/Tellingstedt 
Herr Büsing von der DLZ 
2 Einwohner 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Johannsen, Leitung GB IV 
Herr Jargstorff 
Frau Jacobs als Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Vorsitzende, den Tagesordnungspunkt 7 
„Erneuerung Pausenklingel Schulstandort Tellingstedt“ zu streichen, da diese Angele-
genheit in die Zuständigkeit des Bauausschusses fällt. An selbiger Stelle wird ein neuer 
Tagesordnungspunkt behandelt, nämlich TOP 7 „Einführung Securon 2.0 in der Eider-
Nordsee-Schule Hennstedt“. 
Herr Meislahn beantragt die Vertagung dieses TOPs, da die Sitzungsvorlage erst am 
Vortag zugeschickt wurde. 
Der Änderung/Erweiterung der Tagesordnung wird mit 7 Ja-Stimmen und 2 Nein-
Stimmen zugestimmt.  
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Die Vorsitzende stellt weiterhin den Antrag, die Öffentlichkeit für den Tagesordnungs-
punkt  

9. Schulbetreuung Schulstandort Hennstedt 

9.1. Betreuung Insel 

9.2. Betreuung OGT Hennstedt 

auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum An-
trag wird nicht gewünscht. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
Nach der Begrüßung durch die Vorsitzende stellt Frau Altrock kurz die Schule vor und 
erläutert die letzten Investitionen. Nach der Sitzung sind alle Anwesenden eingeladen, 
sich noch einen anderen Klassenraum anzusehen. Dort wird ein Activ-Panel von Herrn 
Jargstorff vorgestellt. 
 
 
Tagesordnung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 1 vom 27.08.2018 

3. Mitteilungen 

4. Zuschuss Schulbesuchshund 

5. Inventar - Beschaffungen 2019 

5.1. Schule am Gehölz 

5.2. Eiderschule Dellstedt-Pahlen 

5.3. Grundschule Hennstedt 

5.4. Eider-Nordsee-Schule Hennstedt 

5.5. GGS Tellingstedt 

5.6. FES Hennstedt 

5.7. FES Tellingstedt 

5.8. FES Lunden 

6. Erneuerung Telefonanlage Schulstandort Tellingstedt 

7. Einführung Securon 2.0 in der Eider-Nordsee-Schule Hennstedt 

8. Eingaben und Anfragen 

  

 nicht öffentlich: 

9. Schulbetreuung Schulstandort Hennstedt 

9.1. Betreuung Insel 

9.2. Betreuung OGT Hennstedt 
 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Ein Einwohner erkundigt sich nach der Umsetzung des Konzeptes vom Sportlertreff in 
Tellingstedt. Er fragt nach, inwieweit sich der Schulausschuss mit dem vorgelegten 
Konzept der Schule beschäftigt hat und wann die Umsetzung erfolgen wird.  
Die Vorsitzende erläutert, dass sich der Schulausschuss nicht weiter damit beschäftigt 
hat, da dies in den Aufgabenbereich des Bauausschusses fällt. Herr Johannsen fügt 
hinzu, dass der Schulausschuss der letzten Legislaturperiode an den Bauausschuss 
verwiesen hat. Der Bauausschuss der letzten Legislaturperiode hat beschlossen, dass 
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eine Umsetzung wohl erst erfolgen wird, wenn die Hallensanierung in Tellingstedt er-
folgen wird.  
Herr Meislahn möchte daraufhin wissen, warum die Sanierung der Fachräume in der 
Schule Lunden vorgezogen wurden, schließlich wären auch in Tellingstedt schulische 
Belange wichtig. Herr Johannsen und Herr Schittkowski erläutern, dass in Lunden der 
Brandschutz saniert wird, damit die vorhandenen Klassenräume weiterhin genutzt wer-
den können. Es wird darauf hingewiesen, dass die Brandschutzsanierung sowie die 
Hallensanierung Belange des Bauausschusses sind und nicht weiter im Schulaus-
schuss thematisiert werden. 
 

 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 1 vom 27.08.2018   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift Nr. 1 vom 27.08.2018 wird genehmigt. 
 
Herr Meislahn weist positiv darauf hin, dass seine gestellten Fragen von der letzten 
Schulausschusssitzung schriftlich von der Verwaltung beantwortet wurden. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 3. Mitteilungen   
 
Die Vorsitzende gibt ebenfalls bekannt, dass die Verwaltung die gestellten Fragen von 
Herrn Meislahn schriftlich beantwortet hat und liest dieses Antwortschreiben nochmals 
für alle Anwesenden vor.  
 
 
Bevor der Tagesordnungspunkt 4 besprochen wird, erläutert Herr Jargstorff anhand 
einer PowerPoint-Präsentation den derzeitigen EDV-Bestand an den Schulen sowie die 
geplanten Investitionen für das Haushaltsjahr 2019. Die Präsentation ist diesem Proto-
koll als Anlage beigefügt.  
 
Bei der Vorstellung der Schulsoftware Securon meldet sich Herr Rode zu Wort. Er fühlt 
sich durch das Wort „Verwaltungssoftware“ gestört und gibt weitere Erklärungen zu 
dieser pädagogischen Software. Er wünscht sich, dass der Schulausschuss sich diese 
einmal in der Eider-Nordsee-Schule Hennstedt ansieht.  
Die Vorsitzende gibt den Hinweis, die nächste Sitzung dann in der Eider-Nordsee-
Schule Hennstedt stattfinden zu lassen. 
 

 
TOP 4. Zuschuss Schulbesuchshund   
 
Am 04.10.2018 hat Frau Angela Mohr, OGT Hennstedt, um eine Kostenbeteiligung an 
den Ausbildungs-und Prüfungskosten für den Schulbesuchshund Percy gebeten. 
 
Beschluss:  
Der Schulausschuss beschließt einen Zuschuss an den Ausbildungs- und Prüfungs-
kosten in Höhe von 100,00 € für den Schulbesuchshund an der Offenen Ganztags-
schule Hennstedt. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5. Inventar - Beschaffungen 2019 
 
TOP 5.1. Schule am Gehölz   
 

Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss:  
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
 

 
 

 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      
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TOP 5.2. Eiderschule Dellstedt-Pahlen   
 

Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5.3. Grundschule Hennstedt   
 
Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5.4. Eider-Nordsee-Schule Hennstedt   
 
Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss:  
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
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Herr Meislahn weist darauf hin, dass bei dem Konto „Personalkosten Träger OGT“ in 
der Zeile für das Jahr 2019 keine Summe steht. Er möchte wissen warum. Frau Jacobs 
erklärt, dass es sich um einen Schreibfehler in der Tabelle handelt. Das gleiche Konto 
ist aber korrekt bei der Grundschule Hennstedt abgebildet. Für das Jahr 2019 sind 
60.000 € eingeplant. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5.5. GGS Tellingstedt   
 
Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss:  
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5.6. FES Hennstedt   
 

Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
 

 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5.7. FES Tellingstedt   
 

Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet. 
 
Beschluss: 
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 5.8. FES Lunden   
 
Die vorstehenden Ansätze wurden in Abstimmung mit der Schulleitung und der Verwal-
tung erarbeitet 
 
Beschluss:  
Der Schulausschuss des Amtes Eider empfiehlt dem Hauptausschuss des Amtes und 
dem Amtsausschuss folgende Ansätze in den Haushalt 2019 aufzunehmen. 
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Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
Herr Meislahn weist darauf hin, dass die Sitzungsvorlagen für die Haushaltsberatungen 
sehr spät verschickt wurden und es somit wenig Zeit gab, sich mit diesem Thema zu 
beschäftigen. Die Vorsitzende nimmt diesen Hinweis zur Kenntnis und wird dies für das 
nächste Jahr berücksichtigen.  
Des Weiteren spricht Herr Meislahn die unterschiedlichen Kosten für den OGT und der 
Schulsozialarbeit an. Er möchte wissen, warum diese Kosten unterschiedlich sind. Die 
Vorsitzende erläutert, dass die Kosten unterschiedlich ausfallen, da an den Schulen 
unterschiedliche Konzepte von den freien Trägern angeboten werden. Je nach Träger 
und Bedarf an den Schulen würden unterschiedliche Kosten/Personalkosten entstehen. 
An einigen Schulen gibt es wegen schwieriger Kinder einen erhöhten Bedarf an Unter-
stützung. 
Die Verwaltung wird gebeten, eine Übersicht über den OGT/Schulsozialarbeit zu erstel-
len, aus der ersichtlich wird, an welchen Schulen welche Träger tätig sind sowie die 
Anzahl des Personals mit den jeweiligen Stundenzahlen.  
Herr Ahrens möchte gerne wissen, wer vom Schulausschuss bei den Haushaltsge-
sprächen mit den Schulen teilgenommen hat. Die Vorsitzende teilte mit, dass sie an 
den Gesprächen teilgenommen hat. Für das nächste Jahr lädt sie gerne alle Aus-
schussmitglieder zu diesen Gesprächen ein. 
Frau Jasper erkundigt sich, warum es ein neues Konto „Budget EDV“ gibt. Herr Jo-
hannsen erläutert, dass in den vergangen Jahren u.a. diverse EDV-Kabel, EDV-
Stecker aus dem Konto „Geräte, Ausstattung > 150 €“ gezahlt wurden. Da dieses Geld 
aber für andere Anschaffungen fehlt, wurde dieses Konto neu erstellt.  
 
 
TOP 6. Erneuerung Telefonanlage Schulstandort Tellingstedt   
 
Die alte Telefonanlage in der GGS Tellingstedt fiel im Oktober 2018 komplett aus. Eine 
umfassende Reparatur der aus den 70er Jahren stammenden Telefonanlage war wirt-
schaftlich nicht zu vertreten. Aufgrund der Dringlichkeit wurden umgehend sechs Ver-
gleichsangebote eingeholt. Aus den vorliegenden Angeboten wurde das Angebot der 
Firma technology-experts gewählt. Die Anlage erfüllt die technischen Anforderungen 
und das beste Preisleistungsverhältnis der angebotenen Anlagen. Der Amtsdirektor hat 
aufgrund der Dringlichkeit die Auftragsvergabe genehmigt. Die neue Telefonanlage 
wird am 19.12.2018 in der Tellingstedter Schule im neuen Serverraum installiert. 
 
Beschluss:  
Die Beschaffung einer neuen Telefonanlage musste für die GGS Tellingstedt in Auftrag 
gegeben werden. Der Schulausschuss stimmt der Eilentscheidung des Amtsdirektors 
zu. 
 
Stimmenverhältnis: 
einstimmig      

 
 
TOP 7. Einführung Securon 2.0 in der Eider-Nordsee-Schule Hennstedt   
 
Die Schulen Eiderland-Schule Hennstedt und Friedrich-Hebbel-Schule Wesselburen 
wurden zur Eider-Nordsee-Schule (E-N-S) zusammengelegt. Im Zuge dieser Zusam-
menlegung musste die E-N-S in Hennstedt die gleiche EDV-Integrationsplattform wie 
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die E-N-S Wesselburen einführen. Eine einheitliche EDV-Integrationsplattform ist erfor-
derlich, damit die Lehrkräfte und die Schüler an beiden Schulstandorten auf die glei-
chen Programme und Daten zugreifen können. Zusätzlich werden hierdurch eine ein-
heitliche Stammdatenpflege und eine Benutzeroberflächen sichergestellt, die bei unter-
schiedlichen Systemen nicht gegeben ist. 
 
Bestandteile des EDV-Integrationssystem: 

- Benutzer und Zugriffsmanagement (IAM) 

- Schulspezifisches Rechte- und Rollenmodell 

- Organisation und Verwaltung von Schuljahreswechsel 

- Zusammenarbeit von Webanwendungen und plattformbasierende Systeme 

- Verwaltung von Lerninhalten 

- Gesicherte Datenübertragung 

- Erstausstattung Hardware 
 
Über die gesamte Vertragsdauer entstehen Kosten in Höhe von: 71.049,45 € 
Der Vertrag hat eine Laufzeit von 4 Jahren, 01.12.2018 bis 30.11.2022. Nach Ver-
tragsende wäre eine Verlängerung bzw. ein Neuvertrag laut Fujitsu möglich. Aussagen 
über Konditionen von Kosten und Leistungen können leider noch nicht von Fujitsu ge-
macht werden. 
 
Beschluss:  
Die Eider-Nordsee-Schule Hennstedt führt als EDV-Integrationsplattform Securon 2.0 
von Fujitsu ein. Der Schulausschuss stimmt der Beschaffung und Installation dieses 
neuen EDV-Systems sowie der dazugehörigen Hardware zu. Die Kosten werden in den 
Haushalten 2019 bis 2022 bereitgestellt. 
 
Stimmenverhältnis: 
6 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 

 
 
TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Frau Jasper erklärt, dass sich seit einer gewissen Zeit keine festen Fußballtore mehr 
auf dem Sportplatz der GGS Tellingstedt befinden, jedoch zwei Fußballtore am Seiten-
rand lagern. Sie möchte gerne wissen, wann diese wieder aufgestellt werden. Frau Alt-
rock und Herr Carstens erläutern, dass die festen Fußballtore abgängig waren und er-
setzt werden sollen. Die zwei Fußballtore am Seitenrand sind kleine transportable Tore 
und können nicht fest auf dem Sportplatz angebracht werden. Um neue Fußballtore 
kümmert sich der Bauausschuss. Neue Fußballtore sollen im Frühjahr 2019 aufgestellt 
werden. 
 
Herr Meislahn wünscht, dass die Sitzungseinladungen sowie die Sitzungsvorlagen frü-
her an den Schulausschuss verschickt werden.  
 

 
 

(Meier)  (Jacobs) 
Vorsitzende  Protokollführerin 
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